

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Dari penelitian yang dilakukan, dapat disimpulkan dua garis besar tentang teologi ekonomi dan BMT-Maslahah Sidogiri, pemaparan sebagai berikut:

1. Teologi ekonomi adalah kegiatan ekonomi yang berlandaskan terhadap nilai-nilai ketuhanan. Tujuannya adalah mencari ridha Allah dan cara-cara yang dilakukan dalam ekonomi tidak bertentangan dengan ajaranNya. Segala kegiatan ekonomi baik berupa produksi, konsumen, penukaran maupun distribusi selalu terkait pada prinsip Ilahi. Dengan begitu, seorang pelaku bisnis dalam menjalankan aktivitasnya harus senantiasa dalam ikatan iman, ikatan tauhid kepada Allah dan sadar bahwa manusia sebagai patner kerja (khalifah) di muka bumi ini yang harus menegakkan keadilan sesuai dengan ajaran Ilahi. Oleh karena itu, teologi ekomoni ini ada empat unsur dasar dalam menerjemahkan ajaran Ilahi, yaitu Tauhid, mengedepankan akhlak (*ethics*), menghormati nilai-nilai kemanusiaan (*humanity*), dan mengedepankan kesetaraan (keseimbangan) dalam aktivitas bisnis. Dari keempat dasar ajaran ilahi ini, pelaku ekonomi harus bertindak adil terhadap sesamanya, kerena setiap orang mempunyai hak yang sama dalam mendapatkan keadilan. Sehingga, dengan adanya

kesamaan hak ini, manusia akan melakukan kegiatan ekonomi secara adil dan tidak merugikan orang lain. Karena, dengan merugikan orang lain berarti mereka bertindak tidak adil kepada yang lainnya.

2. Keadilan dalam berekonomi yang dilakukan melalui sikap jujur, amanah, transparan, dan professional akan menimbulkan suatu kemaslahatan bagi masyarakat. Keadilan seperti itu akan terbentuk kerjasama ekonomi yang sehat, tidak mementingkan diri sendiri, saling berbagi keuntungan dan kerugian, saling menghormati, tidak saling menindas. Kegiatan ekonomi menimbulkan sebuah keseimbangan di antara masyarakat, yang mana masyarakat bisa saling menikmati kerjasamanya secara adil. Dengan keseimbangan itu akan terbentuk masyarakat yang sejahtera, aman sentosa.

BMT-Maslahah Sidogiri ini merupakan lembaga keuangan yang berlandaskan ajaran syariah Islam. Menawarkan kerjasama yang sehat melalui produk simpan-pinjam dan pembiayaan dengan sistem bagi hasil yang dilakukan secara adil dan jujur dalam menentukan penghasilan, transparan dalam melakukan transaksi, professional dalam menjalankan kerjasama, dan juga amanah dalam menjalankan yang telah dipercayai anggota terhadap BMT-Maslahah Sidogiri.

BMT-Maslahah membantun masyarakat untuk memenuhi kebutuhan hidup lewat simpan-pinjam dan pemberian modal bagi masyarakat yang membutuhkannya. BMT-Maslahah berperan sebagai jembatan bagi masyarakat yang kurang mampu dan masyarakat yang mampu. BMT-

Maslahah juga berbagi rizeki dengan cara bersedekah dan mengeluarkan zakat para anggota. Oleh karena itu, BMT-Maslahah ingin menciptakan perekonomian yang seimbang dan sejahtera bagi kehidupan masyarakat. ini juga sebagai bekal akhirat sebagai catatan amal ibadah.

## **B. Saran**

Beberapa saran berikut hendaknya dapat diperhatikan untuk penelitian selanjutnya.

1. Dapat dilakukan penelitian lebih mendalam mengenai salah satu program BMT-Maslalah, karena penelitian yang dilakukan ini hanya sebatas gambaran umum.
2. Dapat dilakukan penelitian lebih lanjut mengenai respon masyarakat terhadap sistem program yang dilakukan oleh BMT-Maslahah Sidogiri.